

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANCISCO GONZALEZ

Año XII

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA
Tortosa.--Martes 30 de Septiembre de 1919

Redacción y Administración
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3.175

(De nuestra colaboración)

Al borde del abismo

Con escasísima concurrencia se celebró la apertura de los Tribunales, en la que por delegación del ministro de Gracia y Justicia, el presidente del Tribunal Supremo Sr. Ciudad Auriol, dió lectura al discurso de rúbrica, cuya redacción y contenido han merecido grandes elogios por quienes se han dado cuenta de su importancia y oportunidad, constituyendo, por tanto, no un formalismo más que se ha cumplido, sino una advertencia o llamamiento apremiante al orden que amenaza derrocarse, y que es preciso robustecer.

Insistentemente se ha venido comentando la desmoralización que produce la impunidad absoluta que de algún tiempo a esta parte viene existiendo en Barcelona para los crímenes sindicales, pero cuando la observación, y más aún, el señalamiento del peligro que supone el estado señalado por un personaje de tan alta significación como el presidente de nuestro más alto Tribunal, la atención que merece sube de punto.

El Sr. Ciudad Auriol fue analizando las distintas causas que son el motivo de enervación del poder judicial para comprobar un tesis: «Causas de la relajación de la jurisdicción criminal», a cuyo objeto estudia los distintos aspectos de justicia, señalando de mano maestra los vicios capitales de su actual constitución, ocupándose de la justicia societaria, que es el aspecto que me interesa por haber sido corroborado, digámoslo así, por la memoria del fiscal, cuya semejanza de materia con el discurso revelan la importancia de lo que tratan.

El movimiento sindicalista catalán es de reconocida gravedad, pues a su sombra se están cometiendo crímenes a mansalva, que, o bien quedan impunes totalmente por imposibilidad de dar con sus autores o quedan estos sin pruebas y absueltos ante la cobardía pecaminosa del jurado y los testigos, cómplices por su obra de sistemático encubrimiento de semejantes maldades.

Los fines de los Sindicatos que así proceden no pueden admitirse como de simple reivindicación de derechos preteridos o como aspiraciones razonables de mejoramiento de clase, sino que necesariamente hay que reconocer que son la imposición brutal de la idea por la fuerza, con tal exclusión de cualquier otro medio aceptable que no solo usan de tal ilegal o bárbaro procedimiento con sus adversarios, sino que aun entre sus mismos camaradas consideran frente a ellos a quienes no están con ellos, con grave quebranto de las más elementales normas de igualdad.

El estado de anormalidad creado es grande, y aun consigna el fiscal, el dato de que agentes del gobierno ruso declararon que en Barcelona no tenían más que ofender, así que baste ese dato a quienes creen que la fiera ruga en el desierto lejano y no quieren oírle, enseñoreada de nuestra primera ciudad industrial.

Solo con una saludable rigorización del poder judicial dando verdadera eficacia a sus recursos mediante los cambios que se hagan precisos, llegando si es necesario a la jurisdicción especial y con el apoyo consistente de la masa, que está en el deber de secundarla, podremos evitar el caer en la sima abierta en nuestro suelo y a cuyo borde estamos.

LEONARDO MIRAVADAS.

Aprendiz hace falta uno en la confitería de Francisco Oozalbo.—San Blas, 1 y 3.

Fiesta tradicionalista en Tarragona

El domingo celebróse en aquella capital un grandioso acto de homenaje en honor de los nuevos diputados provinciales jaimistas.

Hubo un banquete monstruo en el Hotel Nacional, al que asistieron más de trescientos comensales.

La mesa estabalarísticamente adornada con flores figurando la enseña patria.

Ocupaba el testero del salón, presidiendo la fiesta tradicionalista un retrato de D. Carlos.

En la mesa ocupaban la presidencia D. Teodoro de Mas, jefe regional, estando a su derecha el ex-senador del Reino don Dalmacio Iglesias y el Dr. D. Joaquín Ferrer, diputado provincial.

A la derecha hallábase D. Joaquín Serres, también diputado, D. José Cobeza, jefe comarcal de Reus y el Sr. Cardona, presidente del Centro «Unión Jaimista» de Tarragona.

Al finalizar el banquete, en el que reinó el más cordial entusiasmo, el Sr. Cardona dijo que dada la proximidad de la hora en que debía celebrarse el mitin era preferible suprimir los brindis. Así se hizo.

A las cinco empezó en el Teatro Principal el mitin que nos ocupa.

Un gentío inmenso ocupaba el vasto salón de espectáculos, figurando representaciones de todas las clases sociales y de todas las juntas jaimistas de la provincia.

En primer término habló el Sr. Cobeza, haciendo un caluroso elogio de los homenajeados, pronunciando un brillante discurso.

Siguió el Dr. Ferrer, que enardeció a los concurrentes en vibrantes párrafos tratando de la cuestión social, extendiéndose en consideraciones sobre la política española en su estado actual y demostrando que los viejos partidos de tópicos han fracasado y que se impone el advenimiento de la comunión jaimista que es la única con ideal concreto y vivo, pues tiene soluciones prácticas para todos los problemas.

Declaró que la gestión republicana en Tortosa la lleva a la ruina moral y económica y a la anarquía, bosquejando con negros colores su estado actual anárquico, diciendo que contra el caciquismo rojo se impone la necesidad de que todos apoyen al tradicionalismo.

Fué su discurso repetidas veces aplaudido.

D. Luis Batlle siguió en el uso de la palabra ensalzando a los homenajeados que representan un avance del tradicionalismo en la provincia, siendo también aplaudido su elocuente discurso.

El Sr. Serres dijo que más que a ellos se dirigía el homenaje y debía ser al pueblo y a los electores que con su entusiasmo han realizado el triunfo, haciendo factible un ideal de redención.

D. Dalmacio Iglesias manifestó la influencia del jaimismo en las gestas heroicas españolas y su influjo salvando la patria en diferentes ocasiones, especialmente con la conservación de la neutralidad que ha evitado a muchas madres lágrimas de sangre y crespones de luto.

Terminó en un magnífico período lleno de patriotismo, ensalzando a D. Carlos. Fué ovacionado.

D. Teodoro de Mas, veterano de la tradición, habló muy elocuentemente de los homenajeados, saludándolos en nombre de sus compañeros de la plana de Vich, expresándose en términos sentidos y elevados.

Encomió la simpática figura de don Carlos que amó a su pueblo como un padre.

Disolvióse después la asamblea en medio del más ferviente entusiasmo y cordialidad, esparciéndose los asistentes en animados grupos por las calles de la capital y poco después regresaron a sus pue-

blos con una impresión gratísima en el ánimo de aquella solemne y patriótica fiesta.

El Maestro nos llama

Con emoción intensa, que comprenderá fácilmente el que ame al Divino Crucificado, tomo hoy la pluma, desde esta región montañesa, que la primera recogió la flor hermosa del prodigio que se opera en el Santo Cristo de Limpias, a fin de cumplir la promesa que hice de publicar la misericordia infinita que conmigo tuvo el Maestro clavado a la cruz.

Sin ampulósidades que no encajan en esta relación, con la sencillez del hecho que no necesita retóricas ni adornos literarios para hacer creer, con el corazón enchido de gratitud hacia Aquél que quiso dar a esta escritora, que sólo suya desea ser, un consuelo inefable, digo a todos los que me lean, y digo verdad, sin que en ello exista imaginación ni fantasía, que el prodigio del Santo Cristo de Limpias se hizo patente a mis ojos, a mis ojos que miraban anhelantes la faz augusta, el rostro adorable de la imagen que en Limpias atrae a sus plantas a miles y miles de creyentes los unos, de incrédulos los otros, devolviendo a éstos la fe, afirmando a los primeros en ella y llenándoles el alma de algo que no es ficción, que no se parece al sentimiento de cosas humanas, de algo que a la vez que la punza con un dolor hondo de haber ofendido a Jesús, la llena de paz, la anima a la perfección y la eleva muy por encima de todo lo de la tierra...

Serían las once cuando entramos en la iglesia de Limpias... A las ocho y media habíamos salido de Torrelavega treinta excursionistas en automóvil. El recorrido, de una belleza que nos hacía lanzar continuamente exclamaciones que decían nuestro entusiasmo, se hizo rápida y cómodamente. Poco antes de llegar al pueblecito célebre ya, quisimos entonar alabanzas en honor del Santo Cristo, y nuestro corazón, al unísono de los labios, repetían: «A ti te amamos con toda el alma cuando se detuvo el auto delante de la iglesia.

Llovía a torrentes... y a pesar de esto el templo parroquial estaba completamente lleno... «Atraeré a Mí todas las gentes...» dijo Jesús... ¿Puede no calificarse de sobrenatural este acudir incesante de tantas y tantas personas, sin que en Limpias haya nada humano que lo justifique?

Al entrar en la iglesia, la mirada reverente, llena de anhelos santos, se encuentra, lo primero, con la imagen venerada... ¿Os la describiré? Lo hicieron otros muchos... Sólo os he de decir que se siente de tal manera a Dios allí, hay en ese rostro algo tan divino, que no acierta uno a separarse, que no quiere uno pensar en cosa alguna que no sea El, que, como dijo San Pedro en el Tabor, dan deseos vivísimos de pedir al Crucificado que deje a uno posar su tienda allí, a las plantas de Jesús que muere por amor al hombre, y esperar allí también el momento de morir y unirse para siempre a Dios...

A la tarde, yo le vi, ¿por qué no he de decirlo? No nos aconseja el Obispo de Pinar del Río en su pastoral, que se diga para gloria de Dios?... Yo le vi «abrir y cerrar los ojos», no a mí directamente, pero sí mirando, le vi, y una angustia inmensa me sobrecogió, abrir la boca, mucho, como el gesto de una persona que expira... Su rostro se me apareció unas veces muy suave... otras... y es mi impresión más fuerte, otras, con un dolor tan grande tan marcado, que ansias vehementes de consolar al Maestro llenan el corazón.

Lo que he visto... nadie me lo haría dudar... No fui yo sola en verlo aquella tarde... El Señor se mostró misericordioso conmigo por demás... ¡Oh mirada, mirada

de dolor de Jesús Crucificado... Si te vieran todos y todas, ciertamente que no querían más ofender al Maestro que tanto padeció en la cruz!... Mientras que hacíamos públicamente el Via-Crucis, con un fervor que a nadie extrañará, miraba atentamente a la Imagen...

Cuando el sacerdote habló del respeto humano, que hace ser tan cobardes... el rostro del Señor me pareció más severo... Cuando pidió perdón por los pecados de sensualidad, la mirada de Jesús se me figuró más dolorosa a mí...

A las cuatro y media salimos de Limpias... Excepción hecha de tiempo que invertimos en comer, no quisimos separarnos de la imagen venerada... Y al marcharnos se nos quedó allí el alma toda... El alma que encontré en el Santo Cristo de Limpias, fortaleza para la lucha, de día más encarnizada... consuelo para no desmayar ante las espinas del camino, y que salió de la iglesia bendita deseosa de bajar más y más por el Maestro que había querido manifestarse con tanto amor...

Vosotros, los peregrinos madrileños, que vendréis a Limpias en breve... alegráos en el Señor y tened la certeza de que se vea o no se vea el prodigio, caeréis de hitos con emoción celestial ante el Santo Cristo de la Agonía, que parece, que realmente, demanda de nosotros arrepentimiento, sacrificio y amor a la Cruz...

Ayer el Cerro de los Angeles... Gloria y Tabor... Hoy el Crucificado de Limpias... misericordia y perdón...

¿Sabrá España, sabremos los españoles responder a tan divina predilección?

MARÍA DE ECHARRI.

Torrelavega, 20 Septiembre, 1919.

(De «El Debate».)

Escuela de Música de la Reparación

Empezará de nuevo el próximo mes de Octubre.

Previo un sencillísimo examen, se admitirán niños, desde los siete hasta los doce años. Los que deseen asistir deben dar sus nombres a cualquiera de los sacerdotes encargados del Templo, o al Director de la Escuela, D. Juan Moreira, antes del 19 de Octubre. La enseñanza es completamente gratuita. Después, los que reúnan condiciones y lo merezcan, formarán parte de la «Escuela de Mossén Sol».

Junto con la formación musical se procura dar la más esmerada educación religiosa a los niños de nuestra Escuela, pues además de buenos artistas, les queremos dóciles y fervientes hijos de la Iglesia Católica.

Los que por amor a Jesús Sacramentado nos ayuden con su caridad en esta obra de religión y cultura, recibirán, con nuestra gratitud, el dictado de bienhechores de la «Escuela de Música de la Reparación» y de la «Escuela de Mossén Sol». En su día publicaremos, Dios mediante, tan beneméritos nombres, por quienes pedimos diariamente y recomendamos con la mayor eficacia a las oraciones de todos los reparadores.

Ecos de la Diócesis

Desde Vinaroz

Solemnes han sido los funerales celebrados el pasado sábado, en sufragio del alma de nuestro malogrado hijo de Vinaroz, el M. I. Sr. D. Francisco Borrás Juan, canónigo y deán de la Iglesia Catedral de Tortosa.

En medio de la grandiosa nave de nuestro templo parroquial, destacábase severo túmulo adornado con los hábitos corales que vestía el ilustre prebendado.

El duelo de la familia lo presidían sus hermanos políticos D. José M.ª Serres y D. Manuel Camós, sus sobrinos D. Francisco Baró y Francisco Serres, el M. I. señor canónigo D. Luis López-Dóriga en representación del Excmo. Sr. Arzobispo de Granada, el Muy Rdo. Sr. Cura arcipreste D. J. Pascual Bono y de los que fueron sus íntimos amigos Rdos. Querol, Verdera y Limorte.

El duelo oficial estaba constituido por una buena representación del magnífico Ayuntamiento, por los Sres. jueces de Instrucción y Municipal, Sres. Soler y Meseguer, y otras autoridades locales.

En el referido acto celebraron las misas sus compatriotas los Rdos. señores Curas párrocos de Perelló y San Carlos de la Rápita, Cot y Caballer respectivamente, y la última, cantada a toda orquesta con nutrida masa coral, interpretando la del maestro Hernández, bajo la dirección magistral del Rdo. Sr. Antolí, fué celebrada por nuestro Sr. Arcipreste Cura párroco.

Lenaban el templo multitud de fieles sin distinción de clases; prueba más evidente de que el Dr. Borrás gozaba del cariño y aprecio de todos sus conciudadanos.

Quiera Dios que todas esas demostraciones de afecto y amor, sirvan de lenitivo y consuelo a su angustiada madre y demás familia; y que el Dr. Borrás, que habrá recibido la corona de la verdadera gloria que el Señor le tenía preparada desde la eternidad, interceda por todos los hijos de Vinaroz, entre quienes vivirá eternamente por haber sido gloria de la Iglesia, honra de su familia y el honor de su pueblo.

Boletín Bursatil

«Cambios facilitados por el Corredor Real de Comercio de esta plaza D. Ignacio de Ramón Despacho: calle de San Ildefonso, piso 1.º (frente al Banco de España) Casa: Moncada, 27.

Ultimos cambios del 29 Septiembre 1919.

Interior 4 por 100

Fin de mes.	Fin próximo.
Contado serie A	78'40 a 00'00
» B.	78'50 a 00'00
» C.	78'30 a 00'00
» D.	77'25 a 00'00
» E.	77'35 a 00'00
» F.	77'35 a 00'00
» G.	76'90 a 00'00
» H.	00'00 a 00'00
Amortizable 5 por 100	
Fin de mes.	00'30 a 00'00
Fin próximo.	00'35 a 00'00
Contado en diferentes series.	97'45 a 97'80
Francos.	63'00 a 00'00
Libras esterlinas.	00'00 a 00'00
Marcos.	23'25 a 00'00

¡¡Interesa a los agricultores!!

Les avisa la Compañía de saneamiento e higiene que los detritus de primera calidad pueden adquirirla a menos de un céntimo de peseta el kilo en los depósitos de Jesús y Remolinos que están llenos. La Compañía también admite tratos especiales y ventajosos para todos, para transportar dicha mercadería directamente a las huertas de quienes lo solicitaren.

Para informarse acudir a José Bellaubí, Moncada, 7, bajos, interior, casa Orás, y al conductor de las carri-cubas.

Crónica general

Observatorio del Ebro

Día 30 Septiembre 1919 a 9 h.

Temperatura máxima de ayer 18,°8; tuvo lugar a las 15 h.

Mínima de esta madrugada 15,°7.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 761'6 mm., y a las 7 de hoy 756'9.

El viento reinante fué ayer calma y N. y durante la noche ha sido del N.

NOTA Ayer cielo cubierto y tiempo chubascoso.

— En el tren mixto de esta mañana han regresado numerosos braceros que se hallaban ocupados en las faenas de la recolección del arroz, pues como los campos han quedado inundados no se puede trabajar.

Como parte de la cosecha está segada y en gavillas, con la humedad germina el grano, con lo cual se irroga graves perjuicios a los cosecheros.

Esto es tanto más de lamentar cuanto la cosecha actual era en calidad y en cantidad inmejorable, y superior a la de años anteriores, hasta el punto de que se calculaba una promedia de 20 sacos por jornal.

Durante toda la mañana según nos dicen personas que han llegado de la Rivera, más que llover ha diluviado en ambos deltas del Ebro.

— La TOS después de LA GRIPPE es un verdadero peligro ya que termina la Tisis, cúlida, pues, Vd., procure calmarla enseguida lo que logrará con las pastillas KLAM. Sesenta céntimos la caja en todas las buenas farmacias y en el depósito: farmacia de la Cruz.

— Hemos recibido el número de la piadosa revista "La Reparación," correspondiente al mes de Octubre. Su texto es muy interesante, especialmente los escritos "El dogma de la Eucaristía, La presencia real manifestada en milagros," "El Santo Cristo de Limpías," hermoso trabajo ilustrado con su grabado de la milagrosa imagen; y el artículo "San Francisco de Asís oyó a Cristo que hablaba."

Completen el número magníficos grabados como el de la "Virgen a Zaragoza" el del cáliz regalado al Ilustrísimo Sr. Obispo de Tortosa, narraciones y versos.

Libros de texto para el Bachillerato, curso 1919 - 1920.

LIBRERÍA VOLTES

— En vista de que continúa la huelga de cargadores y descargadores del puerto de Tarragona, son muchos los exportadores de esta ciudad que se ven obligados a embarcar sus mercancías en el puerto de Barcelona.

— Ayer se mantuvo nublado pero sin llover, serenándose por la noche.

Hoy ha amanecido nublado, comenzando a llover a las nueve y media, cayendo copiosos chubascos. El tiempo parece se halla de temporal.

— Se ha concedido una prórroga de doce meses para terminar las obras al contratista de las del puente sobre el río Ebro en Amposta.

— El río Ebro, a consecuencia de los temporales, de la cuenca superior experimentó ayer una regular crecida, bajando las aguas muy sucias y terrosas.

No hay noticia por ahora de ninguna avenida y Dios nos libre de ella, pues sólo nos faltaría este año una inundación.

— El temporal de aguas que parece se ha enseñoreado en esta comarca, está causando enormes perjuicios a la agricultura, sobre todo a los arrozales, que de seguir así los cosecheros verán como se merma la abundante cosecha que se esperaba este año.

Municipales

El gobernador de Barcelona ha autorizado la remisión de cinco pistolas a esta ciudad a la orden de D. Daniel Nivera.

— La intervención del Estado en las fábricas, ha autorizado la circulación de 18 revólvers con destino al establecimiento de D. Damián Raga, de esta ciudad.

I. GARCIA Médico-dentista

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Militares

Se ordena al soldado Ramón Vives Calbet, que se halla con licencia, que se presente a servir en filas en las fechas de 1.º al 3 de octubre. En el caso de no tener recursos para el viaje puede solicitarlos y se le entregarán hasta cinco pesetas.

— Se ha dispuesto que el día 1.º de octubre próximo se incorporen a sus respectivos cuerpos los individuos de tropa que fueron licenciados con motivo de la concentración del cupo de instrucción y que hasta nueva orden no se conceda ninguna licencia de esta clase.

Dr. Balaguer

Electricidad médica — Rayos X.

Consulta de 11 a 1.—Reus, 5-2.º-1.

De Sociedad

Por el Comandante General del Apostadero de Cartagena, ha sido nombrado asesor de la Ayudantía militar de Marina de este Distrito de Tortosa, el ilustrado notario D. Juan O'Callaghan, querido amigo nuestro que tiene su residencia en esta ciudad.

Reciba nuestra sincera enhorabuena por tan merecida distinción.

— Para Arcos de la Frontera su ciudad natal marchó a pasar una temporada nuestro distinguido amigo el M. I. Sr. D. Antonio Piña, arcadiano de este Cabildo Catedral.

— Ha regresado de Pamplona y de Madrid nuestro distinguido amigo el digno director de la sucursal del Banco de España D. José Suárez de Figueroa.

Dr. J. Ferré Traginer
OCULISTA
Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos
González Chermá, 54-1.º ● CASTELLON.
(Frente a la posada de la Estrella)
Consulta de 9 a 12

Gabinete Oftálmico

DEL

Doctor OLIVERES
OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3
TORTOSA



Angel Nivera Sanz

Procurador de los Tribunales

Ha trasladado su despacho a la calle del Obispo Aznar, n.º 11, 2.º—Tortosa.

MARIN—DENTISTA

Operaciones sin dolor
Dentaduras artificiales
¡ULTIMA PALABRA!
Calle Estación—TORTOSA

Práctica parroquial

del Dr. O'Callaghan, adaptada a la novísima disciplina.—11.ª edición.

Principales librerías: 6'25 ptas.

Se vende

una finca rústica, de un jornal de extensión, con casa habitación espaciosa, situada en la carretera de Mitj-Cami, a diez minutos de esta ciudad, propia para los que deseen una verdadera montañeta de recreo.

Darán razón en esta redacción.

Ingreso en el Cuerpo de Telégrafos

Próxima convocatoria en 1.º de Marzo de 1920.

Número de plazas: 600, contando los que ingresen hijos de jefes u oficiales del cuerpo.

Preparación completa. Academia del comandante D. José Valbuena, Cuarteles de Infantería, Pabellón núm. 3.

Principia el curso el 1.º de Octubre.

José Monserrat Vericat MÉDICO

Ha trasladado su consultorio a la calle Carcel (Carré del Pont núm. 7, 1.

¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público?

Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez completa a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

Clinica dental Mestre

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

Consulta Fr. Cucala

Ojos, oído, nariz y garganta.
Se operan desde cataratas a todas las operaciones de los ojos.
Tortosa.—Calle Lonja (orilla del río)

Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Remigio, ob.; Verísimo, Máxima, Julia, Aretas, Prisco, Crescente, Evagri, mrs.; Bavón; Severo, prb; Platón, prb., m.; B. Luisa de Saboya, vd.

La misa y oficio divino son de San Remigio, obispo y confesor rito simple, color blanco.

CATEDRAL BASÍLICA.—Misa conventual a las diez y cuarto. Por la tarde a las siete y media santo rosario en la capilla de la Cinta.

SAGRARIO.—Misas rezadas a las ocho y nueve.

SANTIAGO.—Misa rezada a las ocho.

SAN BLAS.—Misas rezadas a las ocho, ocho y media y nueve.
REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 6, 6 y 3/4, 7 y 1/2, ocho y ocho y media. Se expondrá por la mañana a las 6, se reservará a las nueve; por la tarde se expondrá a las cinco y media, a las seis y media meditación, a las siete rosario y siete y media reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE SEPTIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

El reclutamiento y formación de maestros cristianos

Rogaremos en especial para que sean muy católicos los maestros.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Por todos los medios procurar que los maestros sean católicos en su enseñanza.

Dr. Antonio Llorca RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.

Teléfono núm. 81 y 17,

Antigua casa de chocolate (elaborado a la piedra) puro de cacao y azúcar

LUIS TALLADA
(HIJO DE DOMINGO TALLADA)
Especialidad en clases buenas
Moncada, 4.—TORTOSA

Religiosas

¡Hijas de María y Teresa de Jesús!—Vuestras queridas Madres os llaman para comunicaros cosas de suma importancia para vosotras, pues os ayudarán a ser felices temporal y eternamente. Acudid, como buenas hijas, a los retiros mensuales que se reanudarán desde el 2 de Octubre próximo, para vosotras en el «Noviciado de la Compañía de Santa Teresa de Jesús» a las cuatro de la tarde (hora solar.)

Libros de texto y programas

para el curso académico de 1919 a 1920 en el Seminario Instituto, y Escuelas Normales puede adquirirse en la Librería, Papelería e Imprenta VILADRICH HERMANOS, Sucesores de Mestre.

ROSA, 9 Y 11.—TORTOSA

Necrológicas

Mañana, día 1.º de Octubre, empezará un trintenario de misas gregorianas a las siete en la parroquia del Santo Cristo del Sagrario de la Catedral, en sufragio del alma de D. Tomás Lluís Amargós.

Muebles Panisello
Exposición de habitaciones
Moncada, 16.—Tortosa.—Teléfono 186

ADVERTENCIA

A consecuencia de los temporales y de la fuerte tormenta que ha descargado en esta ciudad desde primeras horas de la tarde y que a la hora de celebrar la conferencia telefónica con Barcelona aun continuaba con más fuerza nos ha impedido celebrarla.

Cuando estábamos en la Central de Teléfonos ha caído una chispa eléctrica que ha destruido el hilo llenado de tierra.

Acto seguido el personal de la Central de Teléfonos se ha puesto en movimiento para inspeccionar el cuadro, hilos y demás aparatos por si había desperfectos.

Mañana daremos más detalles.

Imprenta Moderna de Algueró y Balgas.—Tortosa